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Déclinaison (2)
1. La 3ème déclinaison : généralités

Dans cette déclinaison, on trouve des noms masculins, féminins et neutres.

2 catégories de noms qui se déclinent différemment : noms parisyllabiques et noms 
imparisyllabiques.

Noms parisyllabiques     :   pas de changement de radical entre nominatif et génitif
→ même nombre de syllabes dans le radical
→ essentiellement des noms ayant un thème vocalique en -i

Exemple     :   civis, is, m. : le citoyen → nom. : ci-vis (2 syllabes)  ; gén. : ci-vis (2 syllabes) [thème : 
*civi-]

Noms imparisyllabiques     :   changement de radical et du nombre de syllabes entre nom. et gén.
→ une syllabe de plus dans le radical du génitif, qu’on utilise pour tous les cas autres que le 

nominatif et le vocatif (et l’accusatif si le nom est neutre) singuliers
→ essentiellement des noms ayant un thème consonantique

Exemple     :   voluptas, atis, f. : le plaisir → nom. : vo-lup-tas (3 syllabes) ; gén. : vo-lup-ta-tis (4 
syllabes) [thème : *voluptat-]

Exceptions     :  
• faux parisyllabiques : noms qui se déclinent comme des imparisyllabiques, ce sont en 

général des noms appartenant au champ lexical de la famille (pater, mater, frater, canis,...)
• faux imparisyllabiques : noms qui se déclinent comme des parisyllabiques

2 modèles différents (un pour m./f. et un pour n.) pour chaque catégorie => 4 modèles en tout
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